

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por gastos.

Id. de D. N. Fábregas. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelta ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 8 reales por línea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del Diario de Barcelona copiamos lo siguiente:

Marsella 18 de marzo.

A pesar de haber desmentido recientemente los periódicos que se precian de bien informados la noticia de que iban á enviarse nuevos refuerzos á Méjico, que anuncié á V. en una de mis correspondencias, diciéndole que estaba destinado para este objeto un regimiento del ejército de Roma, las cartas de Tolon confirman hoy los preparativos de embarque de una división. Numerosos trabajadores están empleados ya á bordo de los buques designados, y se trata de activar los preparativos para llegar antes de que se dé principio á las operaciones. La fragata de vapor Cérès debe salir el 24 de este mes con 400 hombres y un considerable material de guerra, y se asegura que los refuerzos ascienderán á doce mil hombres.

La estación francesa de las costas occidentales de África se encuentra actualmente en una situación bastante crítica. Habiendo establecido el gobernador inglés de Lagos un arancel de aduanas en cierto modo prohibitivo contra las mercancías extranjeras, para impedir el contrabando quiso apoderarse á primeros de febrero de los países vecinos de Palme Espé y Puerto Aituro, y con este objeto envió todos los buques ingleses con soldados encargados de prestar apoyo á los encargadores que van á establecerse en estos puntos de nueva ocupación. La escuadra francesa, que está de crucero en estas costas para la represión del tráfico de negros, se encuentra necesariamente sin instrucciones en esta

contingencia imprevista. Reconocerá y saludará la bandera británica en posesiones que no están aun reconocidas y que los indígenas no cederán sino por una presión material? Este acto de anexión, si llega á realizarse, dará á la Inglaterra un gran ascendiente en aquel litoral.

En una reciente embajada un comodoro de la misma nación pidió al Rey de Dahomey la abolición del tráfico de negros y la de los sacrificios humanos, al mismo tiempo que la cesión en su país de las aduanas de tres ciudades del reino, en cambio de la alianza británica y de la cooperación militar contra un Rey, enemigo común de Dahomey y de Inglaterra. Esta petición fué negada al menos entonces, pero la Inglaterra toma actualmente posesión de toda una parte de costa que el mismo Rey de Dahomey se ha ofrecido á reducir y subyugar.

Marsella 21 de marzo.

Acabo de leer en el Correo de Oriente del 11 lo siguiente:

«Hemos recibido de la Circasia noticias que causarán la indignación de todos los hombres civilizados.

La aldea de Hafit, en el país de Chaffiochs, ha sido teatro de una escena de caníbales.

Los hombres de la aldea se hallaban en la frontera haciendo el servicio de las avanzadas, y los soldados del Czar, aprovechándose de su ausencia, se arrojaron sobre la población indefensa, y asesinaron, incendiaron y saquearon.

Entre las víctimas se encuentran 18 ancianas, 8 niños y 6 ancianos. Sobre la espalda de una de las mujeres asesinadas colocaron un cartel con estas

palabras: «Id á quejaros á la Kraalitza (la reina) de Inglaterra, á quien han ido á pedir apoyo vuestros comisionados.» En el cuerpo de un niño se encontró esta inscripción: «Quedaos aquí en vez de ir á venderos á vuestros protectores los turcos.» Finalmente, sobre el cadáver de un anciano, á quien habían arrancado los ojos, se leía: «Id á reunir con vuestros comisionados, y encontrareis en París buenos oculistas.»

Los habitantes arrojados de sus hogares se han refugiado en los montes, y un gran número de familias están luchando con el hambre. En su desesperación tratan de someterse á los rusos. El despecho de verse abandonados de los turcos y de la Europa impelié a estos desventurados á arrojarse en los brazos del enemigo; sin embargo, la mayor parte de los circasianos prefieren morir con las armas en la mano. La insurrección de Polonia y la rebelión que ha estallado en el gobierno de Lissu han despertado sus esperanzas.

Marsella 21 de marzo.

Se han suspendido los preparativos que se habían mandado hacer en el puerto de Tolon para enviar varios trasportes á Méjico, y solo se habla por ahora de la salida del transporte la Cérès, que debe zarpar el 23 para Veracruz con 400 hombres, material de artillería y velamen de repuesto. Los demás buques que se designaban para formar una escuadra de transporte pasan á la categoría de reserva.

Todo el mundo se pierde en conjuras sobre este cambio de resolución, que hace suponer que el gobierno ha modificado sus planes sobre es-

ta gran cuestión; pero reina en todo tal misterio que nada puede afirmarse con seguridad. Se había podido advertir ya que la fragata de vapor el *Panamá*, que debía salir de Cherburgo el 23 con tropas destinadas para Méjico, recibió días pasados contra orden y que su salida se ha diferido hasta el 23 de abril.

Según las últimas cartas de Roma, continúan los preparativos en el palacio del Quirinal para recibir un ilustre huésped, el cual se cree aun que será la Emperatriz de los franceses.

Las mismas cartas dicen que el barón Osteo Sacken se dispone á partir de Roma y que ha pedido al Papa una audiencia de despedida, la cual ha sido concedida con condición de que no se hablara en ella de Polonia. Pío IX está personalmente resuelto sobre esta cuestión.

Los últimos periódicos de Grecia publican la siguiente declaración de varios diputados de Corfú (islas Jónicas).

«Los israescritos diputados de Corfú, viendo que se aproxima el momento en que va á realizarse la restauración nacional de las islas Jónicas, conocen que es deber suyo, para evitar toda perversa interpretación, volver á repetir que el ardiente deseo y la voluntad general é invencible del pueblo que representan, ha sido y es su anexión á la Grecia libre, cualquiera que sea la suerte que los fallos del Altísimo reserven á la nación griega.»

Siguen las firmas.

Me escriben de Grecia que al recibirse la noticia de la enfermedad del príncipe Alfredo, el pueblo griego hizo espontáneamente rogativas públicas en varias iglesias de la capital por el restablecimiento de su salud.

Se ha repartido un impreso en tres columnas y en forma de suplemento de periódico, proponiendo la candidatura razonada del príncipe Guillermo de Baden para el trono de Grecia.

De las correspondencias particulares de *La Corona* copiamos lo siguiente:

«Ha habido entre el Sultan y el virey de Egipto un cambio de regalos que atestigua la naturaleza y solidez de los lazos que les une. A mas de la hermosa fragata y de las 25,000 carabinas que ofreció al Sultan, S. A. eleó espontáneamente á 12 millones el tributo de Egipto que el tratado de 1840 fijaba en 7 millones y medio.

El título de Sadazam (gran vizir) que cumplir lo que prometió, ó a parecido ha conferido S. M., le permite de si no lo verificase, los daños y menores hoy mas entenderse directamente con cabos ocasionados a aquél a cuyo favor se obligó.

Puerta. De ello resultará una ventaja

Parece que el Sultan había prometido al virey devolverle la visita en Egipto; pero esto no era muy del gusto de la Puerta á juzgar por la oposición que á la realización de este viaje han hecho los ministros turcos, enemigos de la empresa del Istmo de Suez. El Sultan ha vencido de una vez todas las dificultades, enviando, segundales dices, un ayudante de campo á la Puerta, para declarar á la misma su formal propósito de embarcarse después del *Bairam* para Alejandría. Dos ó tres fragatas únicamente escoltarán la que monte S. M.»

—Del *Diario de Barcelona*:

Desgraciadamente ha salido cierta la noticia que ayer empezó a correr por esta ciudad de la pérdida del vapor *Mercurio*. El siniestro tuvo lugar a las dos de la madrugada del martes 23 en la costa de Velez-Málaga; sin embargo aunque se ha perdido por completo el casco y su cargamento, pudo salvarse la tripulación y los pasajeros. Al saberse en Málaga que el *Mercurio* había encallado, salió inmediatamente el vapor de guerra *Alerta*, mas a causa de lo grueso de la mar, no pudo atracar al *Mercurio*, y se vió obligado á entrar en el puerto de Málaga. A las cuatro de la tarde trató otra vez de salir, mas se lo impidió el temporal que en la mar reinaba. Estas son las únicas noticias que ha transmitido el telégrafo. Se esperan másormores.

—De la Correspondencia del 22:

La *Greceta* de hoy publica la convocatoria para el examen de ingreso en la escuela especial de estado mayor de ejército. Las solicitudes de militares deberán presentarse antes del 15 de mayo, y las de paisanos antes del 10 de junio.

—El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia en sentencia de 18 del actual, que según los preceptos establecidos en las leyes 13 y 35, tít. Iº de la Partida 5º, y en la 1ª, tít. Iº, libro 10 de la Novísima Recopilación, «pareciendo

que alguno se quiso obligar á otra por promisión ó por alguno contrato, ó en otra manera,» está obligado á

drogada ha dejado de existir el señor D. Nicomedes Pastor Díaz, ministro que fué de Fomento en 1847, de Estado en 1856, de Gracia y Justicia en 1863, y distinguido periodista poeta y novelista.

—No es cierto lo que ayer ha dicho un periódico y hoy repiten otro, respecto á que el general D. José de la Concha ha determinado por el mal estado de su salud abandonar el ministerio de la Guerra. El general don José de la Concha, que saldrá la semana próxima unos cuantos días á disfrutar de la salubridad y tranquilidad del campo, volverá á encargarse de su ministerio antes de la apertura de las Cortes.

—Con fecha 17 escriben de Llançá que el mistral sopla con tal fuerza que muchos árboles, entre ellos olivos seculares, habían sido arrancados de cuajo. El estado del mar era imponente, habiendo tenido que refugiarse á los puertos de Rosas, Cadaqués y otros, cuantos buques navegaban para las costas francesas por serles imposible pasar el golfo de Lión.

—De *El Parte Diario*:

Nostra fragata de guerra *Cortes*, que ha sido destiada de estacion a la capital de la república de Haití ha sido recibida en aquel punto de una manera muy lisonjera para España. Los fuertes de aquella plaza correspondieron al saludo de la *Cortes* de una manera muy significativa, bajando la bandera de Haití enarbollada en el fuerte principal y poniendo en su lugar el pabellón de Castilla, que fue saludado con 21 cañonazos.

Para hacer esto, se vió obligado el gobernador del castillo a pedir al capitán de la barca mercante española *Emilia*, fondeada en aquel puerto, una bandera española por carecer de ella, y al efecto envió a bordo un jefe militar; llevada á tierra, fue recibida con música y conducida por ocho hombres de tropa que la condujeron al fuerte, habiendo presenciado el acto un gran gentío.

En el discurso publicado por el presidente el dia primero de año se habla de España en los términos mas satisfactorios y como de una nación

generosa y fuerte, con que sea Haití debe estar constantemente en paz, con mayor razon desde que los españoles son sus buenos vecinos.

Piácenos sobre manera que tales sentimientos abrigue el presidente Jeffart.

Escriben de Mayagüez dando noticias de las hazañas del corsario Alabama. El dia 28 de enero llegó dicho buque á Santo Domingo desembarcando 18 prisioneros hechos á los buques que había aprehendido é incendiado, y se bizo á la mar el dia siguiente 29.

Uno de los buques apresados y quemados era la barca americana Golden Rule, que con carga que valia 100,000 pesos iba desde Nueva-York á Aspinwall; el cargamento de dicho buque pertenecía á comerciantes de varias naciones, entre ellos algunos españoles.

Según noticias, parece que los del Alabama se trataron á cuerpo de rey; al aprehender al Golden Rule estuvieron mas de doce horas á su costado, escogiendo aquellos artículos que más necesitaban, á cuyo efecto hicieron trabajar á la tripulación prisionera.

Otro de los buques apresados navegaba de la Martinica á Boston y al parecer no presentaba tanto campo al apetito de los corsarios, pues al instante le aplicaron la mecha y lo bicieron pasto de las llamas.

La tripulación del corsario se compone de 132 hombres, entre los que hay toda clase de nacionalidades. Los oficiales son todos americanos. El capitán Semmes tiene una vida muy agitada; no se fia de su tripulación: muy rara vez abandona el buque; él mismo es el que hace las observaciones: abriga temor de que se le subleve la gente y entregue el buque. Respecto á su físico, la descripción que hacen los que la han visto es que es un hombre extremadamente delgado y muy pequeño de cuerpo; además es calvo y lleva pelaca. Las tripulaciones prisioneras las pone con grillos y los capitanes son muy bien tratados.

MAHON 29 DE MARZO.

Efemérides.

1863.

Acción de Castro Urdiales, ganada por los españoles al mando del coronel Longa, contra los franceses.

En uno de nuestros números anteriores (el 1540) prometimos ocuparnos con la oportuna estension del toro y las seis vacas de origen Suizo, y procedentes de las Reales ganaderías de la Florida, que la munificencia de S. M. regaló á la ciudad de Mahon con el objeto de introducir una mejor raza en la isla, y lo que diferimos hasta poder dar cuenta de su definitiva colocación. Realizada esta cumplimos hoy gustosos con aquél ofrecimiento y al verificarlo prescindiremos en obsequio á la brevedad de reseñar las distintas ventajas que presenta aquel ganado y nos concretaremos á manifestar que es preferible al del país, bajo varios conceptos, y muy particularmente por su talla y peso, y mayor cantidad y sobresaliente calidad de la leche. Añadiremos para comprobar la opinión sentada, que esta guarda conformidad con la emitida por los inteligentes y la común de los que examinaron al dicho ganado vacuno.

El Ayuntamiento tributando al Regio regalo el correspondiente aprecio, no solo en consideracion á la incalculable mejora que debe producir, si que especialmente por el respeto que merece el obsequio con que se digno distinguirle la augusta persona de que emana, y deseando la propia corporación tener las benéficas miras de nuestra excesiva Reina é idolatrada madre, nombró una comisión mixta que indicara los medios mas convenientes para dejar satisfechas las soberanas intenciones. Entre los tres sistemas que al efecto se redactaron, después de una detenida discusion, la Municipalidad adaptó el de confiar los animales á las personas que mejores condiciones formularen, con la restriccion de sujetarse á las previsoras prescripciones anteriormente acordadas, y de permanecer bajo la vigilancia de los tres concejales que al intento se designaron; debiéndose dar á estos parte de cualquiera novedad, á fin de poder llevar en la secretaría, con la precisa puntualidad, los asientos de altas y bajas que ocurrían, según queda dispuesto. En su consecuencia ante el Municipio reunido y á presencia de un gentío inmenso se procedió á la realización de lo resuelto, expresándose entre los concurrentes y todo el vecindario la mas completa satisfaccion, por haber el toro y las 6 vacas con las 5 recientes crías recaído en propietarios que poseen terrenos á propósito para el conveniente pasto y que reúnen los requisitos apetecibles para desempeñar el delicado cometido que se les confirió. Bajo este concepto consignamos con el mayor placer la plena confianza que los consabidos propietarios nos inspiran, y que correspondiendo á ésta por honor y amor propio, procurarán con asiduo cuidado la conservación y propagación del inapreciable depósito que tomaron á su cargo.

Resolvio al propio tiempo la Municipalidad elevar una atenta exposición á S. M. para esplanar de un modo auténtico los sentimientos de eterna gratitud e indeleble fidelidad, confiriendo especial comisión á nuestro digno Diputado el Exmo. señor

General Vassallo para poner á los Reales pies aquella reverente manifestación, y ratificar verbalmente el voto de gracias que antes tributó á S. M. en nombre de la población.

Parece que el día de Pascua principiará á funcionar en el teatro una compañía de verso y baile que, segun se dice, está ya reunida en Barcelona.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Domingo de Ramos: San Quintín mártir y San Eustasio abad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

En la de Santa María por la tarde despues de las vísperas habrá sermon que dirá D. Francisco Arbona pbro. vicario de la misma despues se cantará un solemne Misericordia.

En la del Carmen, San Francisco, San José y Concepcionistas habrá también sermon predicando los mismos oradores de los otros domingos.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan Climaco abad.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 49 ms.—Pénese á las 6 h. y 21 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. ms. 55 de la M.—Se pone á las 2 h. y 25 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 28 de Marzo de 1863.

000.01 Servicio para el 29... sb

Gefe de dia: D. Angel Cos-Gayón y Pons, coronel del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisones, Granada.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jauregui.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Rentas y Contribuciones del partido de Menorca.

No habiendo producido efecto alguno la subasta de 350 cajones de pino y 100 de cedro procedentes de envases de tabacos y anunciada en los Boletines oficiales números 4722 y 4730 de 11 de Febrero y 2 del actual, se convoca á otra nueva licitación que tendrá lugar el dia 31 del presente mes en el Subgobierno de esta Isla sito en la calle de Buen Aire.

Lo que se avisa al público para su conocimiento, siendo de advertir que los referidos envases estarán divididos en lotes de á 10, y que no se admittirá postura que no cubra el tipo de 20 reales los de pino, y 4 reales los de cedro. Mahon 24 de Marzo de 1863.—Manuel Lasaletta,

Don Facundo Cortadellas juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 13 de Abril próximo y siguientes necesarios á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta por vía de venta de una casa, un solar y huertecito silos en S. Luis y tres viñas en tierras de Torret de aquel distrito pertenecientes á la herencia de Juan Gomila y Pons, á solicitud de sus sucesores; á tenor de los respectivos pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero público. Dado en Mahon á 21 de Marzo de 1863. -- Facundo Cortadellas. -- Por su mandado -- Juan Pons Esnº.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal de Menorca.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de Abril de 1863.

Constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 1.330 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de.....	45.000
1 de.....	16.000
1 de.....	10.000
1 de.....	6.000
1 de.....	3.000
25 de 1.000.....	25.000
30 de 500.....	15.000
30 de 400.....	12.000
1240 de 75.....	93.000
1330	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenderán á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados, desde las 10 de la mañana del dia de hoy.

Mahon 29 de Marzo de 1863. -- Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

CONFITERÍA DE ANDREU.

Calle de San Roque, n.º 9.

Desde hoy dicho establecimiento estará surtido de toda clase de

CARAMELOS,

Indamente envueltos, aromatizados con varias y ricas esencias, tales como Peras, Fresas, Rosas, &c. &c. adornados con láminas y sin ellas, y arreglados al gusto de los que deseen comprarlos.

PALMAS DE PLATA.

Acabamos de recibir un nuevo surtido para la festividad de hoy.

ARANJÁT.

Un fresco surtido de este delicioso dulce, de superior calidad.

CERA LABRADA.

Toda clase de Cirios para las procesiones de la Semana Santa, adornados y sin adornos. Hachas para Cofradías, id. para entierros, &c., &c.

CONFITERÍA ORIENTAL.

JUAN B. VISA.

Confitero de Cámara de S. M.

CARAMELOS.

Desde hoy y toda la Semana Santa se encontrarán en gran variedad, lujosamente envueltos, y aromatizados con ricos extractos de Fresas, Peras, Rosas, Anís, Menta, Noyó, &c., &c. Entre ellos hay los llamados de Napoleon rellenos de frutas y siempre brillantes y fuertes, hay también los refrescantes que tanta aceptación han merecido.

Para llenar de caramelos podemos ofrecer un completo surtido de Cajitas, Valises y Cucuruchos muy propios para regalos.

CERA LABRADA.

La hay de todos tamaños para las procesiones.

CHOCOLATE.

Lo hay de Barcelona, de todos precios, de la muy acreditada fábrica la Americana.

PARA HOY.

Dulces frescos, Pasteles, Yemas y Merengues de Fresas, Coco, Canela y Romanos.

SEMANAS SANTAS

DEVOCIONARIOS.

En la tienda de Orfila, Arraval núm. I, se ha recibido un surtido de ellas, encuadrernadas en pasta y tapafilete, desde el precio de 6 rs. vn. hasta 18 rs.

Tambien las hay en terciopelo desde 48 rs. por arriba.

Se han recibido igualmente guantes de cabritilla, colores de última moda, propios para estas fiestas.

Un caballero que vive en casa de D. Antonio Orfila, plaza del Príncipe, tiene el gusto de ofrecer al ilustrado público Mahones un variado surtido de joyas, montadas á la última moda, con pedrerías finas; comprándose al propio tiempo toda clase de objetos de oro ó plata.

En la fundicion Mahonesa hay

un gran surtido de hornillas económicas de diferentes clases, rondas á 6 y á 7½ rs. vn. cada una cuadradas á 7; idem redondas grandes á 10, 13 y á 19 rs. id.; encontrarán tambien planchas poleas para cisternas y para pozos, y otros muchos efectos que continuarán vendiéndose cada dia a un precio muy módico.

LA CARIDAD CRISTIANA.

2.^a PARTE DEL CURA DE LA ALTA
POR D. ENRIQUE ESCRICH.

Constará de 4 á 5 tomos á 8 rs. cada uno.

Se suscribe en casa de D. Pedro Vinent, calle de Buenaire n.º 14.

El domingo á las once saldrá para Alayor el coche de cuatro ruedas de Antonio Sintes, espresamente para las personas que tengan gusto de asistir á la procesión del Domingo de Ramos. Regresará en la misma tarde, y despacha en la posada del Patron.

Suldrá diariamente de Alayor coche nuevo, de cuatro ruedas, saliendo de dicho pueblo á las 7½ de la mañana, y de Mahon á las 3½ de la tarde.

El Domingo de Ramos saldrá de esta ciudad á las 10 de la mañana y regresará al anochecer.

Se despacha en el número 10 de la calle de Buenaire.

El martes 31, á las 8 de la mañana, saldrá para Ciudadela el coche de Pedro Llabrés.

Se despacha en la cuesta de la Abeurada n.º 4.

Precio: 10 rs. vn. por persona.

El lunes de las fiestas de Pascua llegará á este Puerto desde el de Ciudadela el pailebot español JÓVEN AFRICANO (a.) Barrinada nova, con el objeto de salir para Argel.

Admite cargo y pasajeros, y para tratar del ajuste se verá: con su capitán, que lo es D. Bartolomé Maspoch.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.